

Casablanca le 26 Octobre 2018

Communiqué de presse

La cérémonie de remise du 1er Prix Africain du meilleur article scientifique



L'Association Marocaine pour le Développement de la Recherche Scientifique et ses partenaires décernent trois prix aux jeunes chercheurs Africains.

L'Association Marocaine pour le Développement de la Recherche Scientifique (AMDRS) a organisé le 26 Octobre 2018 la cérémonie de remise du 1er Prix Africain du Meilleur Article Scientifique en Sciences de la Santé au Conseil Régional Casablanca-Settat.

La cérémonie de remise des prix était présidée **Monsieur le Chef du gouvernement Saadine Othmani**, en présence de **Monsieur le Wali de la région du grand Casablanca-Settat**, le **président de la région de Casablanca-Settat**.

Cette cérémonie a été également marquée par la présence de Monsieur le président de l'université Hassan II, le Doyen de la Faculté de Médecine et de Pharmacie de Casablanca, le Doyen de la Faculté des Lettres et Sciences Humaines Ain chock, le Directeur de l'Institut Pasteur, le Directeur de l'Ecole Nationale des Arts et des Métiers, les Professeurs universitaires, les médecins chercheurs et les jeunes chercheurs africains.

En Février dernier, l'Association Marocaine pour le Développement de la Recherche Scientifique a lancé le 1er Prix Africain du meilleur article scientifique en sciences de la santé qui vise à reconnaître la valeur des travaux de recherche innovants dans le domaine des Sciences de la Santé, proposant des solutions aux problèmes de la santé existants au niveau de l'Afrique.

Cette initiative à caractère scientifique s'inscrit dans le cadre des diverses activités de développement et promotion de la recherche scientifique au Maroc et sur le continent africain entreprises par l'AMDRS.

L'appel à candidature a recueilli plus de 60 articles publiés dans le domaine des sciences de la santé entre Janvier 2017 et Janvier 2018.

Pour honorer nos engagements à réussir la qualité scientifique de cette 1^{ère} édition, des enseignants-chercheurs et des experts de très haut niveau scientifique dans le domaine des Sciences de la Santé (CNRS Marseille, CNRST Maroc, Université des sciences techniques et technologiques de Bamako, Faculté de Médecine et de Pharmacie de Casablanca et Fès, Faculté de Médecine et d'Odonto-Stomatologie, Mali) ont été sollicité pour évaluer les travaux de recherche.

Les projets récompensés sont les suivants :

- **Le premier prix** , une bourse d'un montant de 20000 dhs, a été octroyé à l'équipe de **Mr Latrach Lahbib et Mme Salma Bougarrani**, sur leur article qui présente une nouvelle innovation brevetée appelée « technologie multi-sol-layering (MSL) », utilisée comme méthode de traitement des eaux usées peu coûteuse et efficace,

- **Le deuxième prix** était attribué à **Mme Intidhar Ben salem**, sur sa publication qui détaille l'effet toxique de la mycotoxine zéaralénone, produite par plusieurs espèces de Fusarium dans les céréales et les produits agricoles, sur les cellules cardiaques ainsi que l'effet protecteur de Sirt1,

- **Le troisième prix** était remis au Mr Jouha Jabrane pour son article scientifique qui propose de synthétiser des composés hétérocycliques neuroprotecteurs potentiels à base de dérivés de pyrazolopyridine afin d'évaluer leurs effets thérapeutiques sur la neurodégénérescence.

La cérémonie de remise du 1^{er} Prix Africain a dépassé le cadre d'un simple rendez-vous institutionnel et académique pour se transformer en véritable moment de convivialité qui rassemblera les décideurs et les acteurs de la société.









